

MARYKNOLL OFFICE FOR GLOBAL CONCERNS Peace, Social Justice and Integrity of Creation

www.maryknollogc.org

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA 14 de Julio 2023

Contacto: Thomas Gould (202) 832-1780, thomas@maryknollogc.org

Comunicado de la Oficina Maryknoll para Asuntos Globales sobre la crisis electoral en Guatemala

WASHINGTON, DC – La Oficina Maryknoll para Asuntos Globales se solidariza con el pueblo guatemalteco, condenando la intromisión judicial del Ministerio Público en las elecciones presidenciales del país. La voluntad del pueblo guatemalteco, expresada en las urnas, se debe respetar.

El 25 de junio, Bernardo Arévalo, del partido Semilla, sorprendió a la clase política del país al quedar en segundo lugar en la primera vuelta de las elecciones presidenciales, clasificándose para una segunda vuelta el 20 de agosto. Sin embargo, el 12 de julio, el Ministerio Público anunció que revocaba la personalidad jurídica de Semilla, basándose en una acusación infundada de fraude en el registro electoral. La ley electoral de Guatemala prohíbe al gobierno revocar la personalidad jurídica de un partido después de su participación en el proceso electoral.

Miles de guatemaltecos salieron pacíficamente a las calles exigiendo la restauración legal de Semilla. En la noche del 13 de julio, la Corte de Constitucionalidad revocó la acción del Ministerio Público y aseguró la participación de Semilla en la segunda vuelta de agosto. Los funcionarios del Ministerio Público respondieron que seguirían investigando a Semilla, mientras agentes armados y enmascarados del Ministerio Público allanaban el Tribunal Supremo Electoral, sustrayendo documentos del registro electoral.

Los Afiliados Maryknoll en Guatemala expresan su preocupación que el Ministerio Público intente nuevamente inhabilitar a Semilla antes de la toma de posesión, el 14 de enero de 2024, en caso de que Arévalo prevalezca en la segunda vuelta de agosto. Un comunicado de la Conferencia Episcopal de Guatemala advierte que "el empleo inmoral del ordenamiento legal se convierte en instrumento por el que el Estado se destruye a sí mismo"

Los misioneros de Maryknoll han vivido y trabajado junto al pueblo guatemalteco durante 80 años, acompañando a las comunidades indígenas más empobrecidas a través de golpes de Estado respaldados por Estados Unidos, guerras civiles, desplazamientos y persecuciones. Han sido testigos de la violencia que sufren las comunidades cuando se excluye a la población de las decisiones que afectan a sus vidas.

En los últimos años, un conglomerado de políticos, fuerzas militares, organizaciones criminales y líderes empresariales comúnmente conocido como el "Pacto de Corruptos" ha socavado sistemáticamente el Estado de derecho e institucionalizado la impunidad en Guatemala, llevando a cabo una campaña de persecución, resultando en el exilio de decenas de jueces, fiscales y periodistas que investigaban la corrupción, y nombrando en su lugar a autoridades que son a su vez corruptas. El fiscal que suspendió el estatus legal de Semilla es uno de los muchos individuos que figuran en la Lista Engel de actores corruptos publicado por el Departamento de Estado de Estados Unidos. Arévalo y Semilla han hecho campaña comprometiéndose a erradicar la corrupción.

Nos solidarizamos con la Iglesia y el pueblo guatemalteco. Condenamos la inmoral manipulación judicial del proceso electoral por parte del Ministerio Público. Instamos al Presidente Biden y a los miembros del Congreso de los Estados Unidos a que se unan a los presidentes de los comités de relaciones exteriores de la <u>Cámara de Representantes y del Senado</u> para condenar estas acciones y pedir al gobierno guatemalteco que respete la voluntad de los votantes, garantice la participación de Semilla en las elecciones de agosto y transfiera el poder al ganador el 14 de enero sin más obstáculos.

La Maryknoll Office for Global Concerns (MOGC) representa a los misioneros de Maryknoll, que son hombres y mujeres católicos que sirven en comunidades empobrecidas de todo el mundo. La MOGC proporciona análisis y defensa sobre cuestiones de justicia, paz e integridad de la creación que afectan a los países y comunidades donde sirven los misioneros de Maryknoll.

###

Maryknoll Sisters • Maryknoll Fathers & Brothers • Maryknoll Lay Missioners